

# Études bibliographiques

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **35 (1955)**

Heft 10

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



## ÉTUDES BIBLIOGRAPHIQUES →

Nous avisons nos lecteurs que nous ne sommes pas en mesure de procurer les livres mentionnés sous cette rubrique. Ils devront les demander à leur libraire habituel, ou à la Société française du Livre, 57, rue de l'Université, Paris-7<sup>e</sup> (Tél. Littré 86-57), où ils pourront obtenir tous renseignements au sujet des livres édités en Suisse.

George SOLOVEYTCHEK. — **Leu et Cie. Une banque suisse à travers deux siècles d'histoire.** — Zurich, Imprimerie Berichthaus, 1955. In-8<sup>o</sup>, 62 pages.

Il s'agit là d'une remarquable plaquette qui, ainsi que l'indique son titre, retrace l'histoire de la banque Leu et Cie de son origine à nos jours, avec le caractère unique d'évolution qui lui est propre : celui d'un établissement d'État qui s'est progressivement transformé en entreprise privée.

Enrichi de trois hors-texte et de nombreux documents, présenté sous une forme alerte et soignée, cet ouvrage constitue une précieuse contribution aux études historiques et techniques.

André BEERLI. — **La Suisse inconnue : Grisons.** — Genève, éd. Touring Club Suisse et Shell, 1955. In-8<sup>o</sup>, 250 pages, 9,20 fr. s. (ou 7 fr. pour les membres du T. C. S.).

« Il en est des pays comme des hommes : tout dépend du côté par où vous les abordez et c'est souvent la première impression qui compte. »

Dans cette Suisse inconnue, les Grisons, M. Beerli y pénètre par une porte dorée : celle du vignoble de Maienfeld et de Malans. Le seuil franchi, il prend le lecteur par la main, lui donne quelques conseils pratiques pour adopter « le rythme grison », et par itinéraires savamment dosés, parcourt avec lui tout le pays pour lui en faire admirer la beauté et les originalités, connaître son histoire, sa langue, ses ressources et par-dessus tout l'âme et le caractère de ses habitants. Aucun détail en effet n'échappe à l'auteur ; ce qui tout à l'heure nous était encore inconnu, devient chose familière et vivante. Ce livre, le premier de langue française à parler du peuple romanche, ne manquera pas d'intéresser le lecteur soucieux de goûter, de ce pays riche des plus belles vallées de la Suisse, la première impression, « celle qui compte », celle si bien rendue par l'auteur.

**La Forêt et le Forestier au XX<sup>e</sup> siècle,** Paris, Éd. R. Blanchard. In-4<sup>o</sup>, 1950, 104 pages, 450 fr. fr.

Dans ce numéro d'octobre consacré principalement au bois, nous avons le plaisir de signaler la récente parution d'un cahier spécial de la Revue « Rivières et Forêts » intitulé : *La Forêt et le Forestier au XX<sup>e</sup> siècle*. Divisé en trois parties, l'ouvrage comprend 17 articles dus à la plume d'auteurs les plus qualifiés et se rapportant tous aux différents aspects de la forêt et des domaines qui lui sont connexes : tels ceux de la pêche et de la chasse. Les uns et les autres sont illustrés de très belles photographies, ce qui ajoute à l'agréable présentation de ce cahier spécial. La forêt, premier régulateur du métabolisme terrestre, doit être maintenue et défendue. Par la présente publication, les auteurs ont voulu ainsi attirer l'attention de l'homme moderne, qui, pas plus que ces ancêtres, n'est maître de la nature, sur la nécessité vitale que constitue la défense des biens naturels et de la forêt en particulier.

LA POPULATION FRANÇAISE. — **Tome I : France métropolitaine.** — Paris, éd. La Documentation française, 1955. In-8<sup>o</sup> 304 pages, 450 fr. fr.

Ce rapport, dont la deuxième partie sera consacrée exclusivement à la France d'Outre-mer, émane du Haut Comité de la Population auquel l'on doit déjà le « Code de la Famille » et le « Statut de l'immigration ». Il expose la situation démographique de la France depuis la fin du XVII<sup>e</sup> siècle et particulièrement de 1939, à nos jours. Il élabore ensuite quelques perspectives d'avenir et s'achève par l'indication d'améliorations possibles grâce aux mesures envisagées.

L'une de ces mesures consiste dans l'information de l'opinion publique sur les dangers qui menacent l'équilibre démographique de la France. Quelle meilleure information souhaiter que celle de la lecture de ce rapport ?

MM. DIVISIA-DUPIN-ROY. — **A la Recherche du franc perdu.** — Paris, éd. « Hommes et Mondes », 1955. In-4<sup>o</sup>, 103 pages, 300 fr. fr.

Cet ouvrage, qui porte comme sous-titre « Stagnation de la Production », contient précisément une étude très complète, avec analyse des principales branches de production et examen d'ensemble des statistiques, de la production française comprise entre 1929 et 1953. Si durant ce quart de siècle la production française est restée sensiblement stationnaire, elle se trouve cependant en recul comparée à celle des autres pays. Et c'est le mérite des auteurs, d'alerter l'opinion sur la gravité de la situation et de suggérer certains moyens « de sortir de l'ornière dans laquelle la France sans le savoir, s'enlise depuis vingt-cinq ans ». Cette étude, en conséquence, ne peut laisser personne indifférent.

**Handbuch der schweizerischen Volkswirtschaft.** — 2<sup>e</sup> éd., Berne, Benteli, 1955. In-8<sup>o</sup>, 2 volumes de 690 pages chacun, 125 fr. s.

Parue en 1939 pour la fête nationale, la première édition marquait aussi le 75<sup>e</sup> anniversaire de la Société suisse de statistique et d'économie. Elle donnait un reflet exact du développement de l'économie suisse et de sa position dans les années précédant la deuxième guerre mondiale. Cette seconde édition apporta, en Suisse comme partout, de profonds changements économiques, ce qui incita la Société à mettre sur pied une édition nouvelle de ce répertoire de l'économie suisse.

Comme la première édition, celle de 1955 constitue un véritable dictionnaire économique, qui, sous une forme nécessairement condensée, donne une vue complète sur la situation actuelle de la vie économique et sociale en Suisse. L'intérêt réside essentiellement dans le fait que les articles y sont signés par les personnes les plus compétentes en la matière : M. Homberger, délégué du Vorort, pour la politique commerciale ; M. Jacobsson, pour la Banque des règlements internationaux ; M. Paul Rossy, pour l'Union européenne de paiements en sont des exemples.

Denis FIGUET. — **La banque dans le cadre de la réglementation bancaire suisse.** — Yverdon, Imprimerie des Remparts, 1953. In-8<sup>o</sup>, 508 pages, 15 fr. s.

Préfacé par M. Henri Borle, professeur aux Universités de Lausanne et de Berne et membre de la Commission fédérale des Banques, cet ouvrage traite d'un problème d'actualité, encore loin d'être résolu, celui de la réglementation bancaire, et plus spécialement de la législation suisse sur les banques. L'auteur étudie d'abord le rôle de la banque dans la vie économique moderne, et fait une synthèse des principes généraux à la base de la plupart des législations étrangères. Il procède ensuite à une vaste analyse de la loi de 1934 ; adoptant la méthode déductive, il part de principes théoriques généraux pour aboutir au cas d'application déterminé, et termine en se demandant quelle est la situation de la loi suisse sur les banques en face de l'évolution économique actuelle. Ajoutons que l'ouvrage comporte en annexe la loi proprement dite et de nombreux textes officiels y relatifs. Constituant une documentation de base qui faisait défaut jusqu'ici « la banque dans le cadre de la réglementation bancaire » répond aux nombreuses questions que peuvent se poser banquiers, notaires, avocats et agents d'affaires.

**L'industrie des boissons en Suisse.** — Zurich, Verlag für Wirtschafts-literatur, 1955. In-8<sup>o</sup>, 119 pages, 15,60 fr. s.

Rédigée en langue française et allemande, cette troisième édition, comme les précédentes, consiste en un répertoire d'adresses de plus de mille firmes, avec indication des spécialités propres à chacune d'elles. Sa classification en huit registres (commerces en gros de vins et de spiritueux, brasseries, cidreries, etc.) permet de trouver tout de suite le renseignement désiré sur telle ou telle maison.